

## SINOPSIS

Kebutuhan air minum yang layak dan aman dikonsumsi semakin hari semakin meningkat jumlahnya. Hal ini dikarenakan kesadaran masyarakat akan pentingnya air minum yang sehat semakin tinggi. Sementara ketersediaan air layak minum yang berkualitas dan terjangkau dari segi kesehatan semakin sulit diperoleh. PDAM Tirta Binangun sebagai perusahaan daerah yang memberikan pelayanan penyediaan air bersih pada masyarakat Kulon Progo, melihat banyaknya kebutuhan air minum dalam kemasan (AMDK) pada masyarakat Kulon Progo, menggugah PDAM Tirta Binangun untuk berinovasi dengan memproduksi AMDK AirKU. Program AirKU sebagai upaya PDAM Tirta Binangun untuk meningkatkan akses air minum bagi masyarakat.

Penelitian ini menggunakan penelitian deskriptif kualitatif untuk menggambarkan inovasi yang dilakukan oleh PDAM Tirta Binangun. Lokasi penelitian ini dilaksanakan di kantor PDAM Tirta Binangun beralamat di Jalan Masjid Agung No. 1 Wates Kulon Progo dan Perusahaan Daerah Aneka Usaha Kabupaten Kulon Progo beralamat di Jl. Khudori No.51, Wates, Kabupaten Kulon Progo, Daerah Istimewa Yogyakarta 55651. Teknik pengumpulan data yang digunakan dengan metode wawancara dan dokumentasi.

Pengembangan usaha yang dilakukan oleh PDAM Tirta Binangun dengan memproduksi AMDK AirKU merupakan salah satu dari gerakan “Bela dan Beli” Kulon Progo, selain itu dengan adanya program AirKU sebagai upaya PDAM Tirta Binangun untuk membantu meningkatkan akses air minum bagi masyarakat Kulon Progo. Pengelolaan AMDK AirKU telah dilakukan secara profesional oleh PDAM Tirta Binangun. Teknologi yang digunakan tentu memiliki peran penting dalam pengelolaan AMDK AirKU. Mulai dari penyaringan bahan baku sampai dengan pengemasan mendukung inovasi pengelolaan AirKU. Namun dalam pemasaran AMDK AirKU dari tahun ke tahun tidak memenuhi target. Hal tersebut karena masyarakat dalam membeli suatu produk melihat dari kompetisi harga.

Kebijakan pemerintah Kabupaten Kulon Progo dalam memperluas akses air minum yang berkualitas untuk masyarakat dengan membuat ide/inovasi memproduksi AMDK AirKU sudah tepat. Dalam pengelolaan AMDK AirKU yang dilaksanakan oleh PDAM Tirta Binangun juga telah baik meskipun dalam aspek produksi dan pemasaran target belum tercapai. Kesiapan dan kemampuan untuk mencapai target produksi yang direncanakan, begitu juga dengan kapasitas produksi perlu ditambahkan agar kebutuhan air minum masyarakat Kulon Progo dapat terpenuhi secara merata.

**Kata Kunci:** Tata Kelola, Akses Air Minum, Produk AMDK AirKU